
 

Protokoll FSRK-Sitzung am 14. Juni 2017 
 

Beginn:  16:10 

Ende:    18:00 

Protokulant: Nicole Meihsner 

 

Anwesende Mitglieder 

 

Frederieke Bergmann  Fakultät 2  stimmberechtigt bis 17:32 

Gerrit Mahn (Vorsitz)  Fakultät 2  stimmberechtigt ab 16:20 

Lars Büttner   Fakultät 2  nicht stimmberechtigt bis 17:32 

Sebastian Weiberg  Fakultät 4  stimmberechtigt 

Lisa Kern (AFR)  Fakultät 4  nicht stimmberechtigt ab 16:27 

Anika Pehl (Vorsitz)  Fakultät 5  stimmberechtigt 

Friederike Orths  Fakultät 6  stimmberechtigt  

Klaus Koeller   Fakultät 6  stimmberechtigt 

Viktoria Boecker  Fakultät 7  stimmberechtigt 

Julia Katharina Recker  Fakultät 9  stimmberechtigt 

Nicole Meihsner  Fakultät 9  stimmberechtigt 

Kai Radant   AStA Finanzer  nicht stimmberechtigt 

Niclas Schürmann  AStA Vorsitz  nicht stimmberechtigt 

 

 

Tagesordnung 

TOP 1: Begrüßung und Regularia  

TOP 2: Verabschiedung der Protokolle vom 08.02.2017 und des Protokolls vom 10.05.2017 

TOP 3: Gelder der FSRK 

TOP 4: FSRK Grillfest 

TOP 5: Beirat (Wusel) Kommission 1  

TOP 6: Berichte FSRK/ ASTA 

TOP 7: Sonstiges 

Bergische Universität Wuppertal, Fachschaftsrätekonferenz, 

Gaußstraße 20, 42119 Wuppertal 

Gerrit Mahn & Anika Pehl 

Vorsitzende der Fachschaftsrätekonferenz 

 

Fachschaftsrätekonferenz (FSRK) 

 

Gaußstraße 20, 42119 Wuppertal 

 

Raum   

Telefon   

Mail  fsrk@sts.uni-wuppertal.de 

Internet http://www.fsrk.uni-wuppertal.de/ 

Aktenzeichen                         

 

Datum 14.06.2017 
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TOP 1 – Begrüßung und Regularia  

Anika Pehl begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Die 

FSRK ist um 16:20 Uhr beschlussfähig. 

 

TOP 2: Verabschiedung der Protokolle vom 08.02.2017 und des Protokolls vom 10.05.2017 
Die Protokolle vom 08.02.2017 und des Protokolls vom 10.05.2017 werden mit 9 ja-Stimmen,  

einstimmig angenommen.  

Frederieke Bergmann  Fakultät 2  ja 

Gerrit Mahn   Fakultät 2  ja 

Sebastian Weiberg  Fakultät 4  ja 

Anika Pehl   Fakultät 5  ja 

Friederike Orths  Fakultät 6  ja 

Klaus Koeller   Fakultät 6  ja 

Viktoria Boecker  Fakultät 7  ja 

Julia Katharina Recker  Fakultät 9  ja 

Nicole Meihsner  Fakultät 9  ja 

 

TOP 3: Gelder der FSRK 

Von Seiten des AStA-Finanzers wurde mitgeteilt, dass die FSRK noch über Gelder in Höhe von 

2949,75€ verfügt. Als Verwendungsvorschläge wurden in der FSRK ein Grillfest und/oder ein 

Ausflug diskutiert. Der Vorsitz bittet um ein Stimmungsbild nach ausführlicher Diskussion der beiden 

Vorschläge. Die Mehrheit der Mitglieder der FSRK spricht sich für ein Grillfest im Sommer- und eine 

weitere Veranstaltung im Wintersemester aus. 

Zur weiteren Verwendung der Gelder spricht sich der Vorsitz für einen bedachten Umgang mit den 

Geldern aus und schlägt vor, dass nur so viel Mittel pro geplanter Veranstaltung veranschlagt werden 

sollen wie notwendig. 

Frederieke Bergmann  Fakultät 2  ja 

Gerrit Mahn   Fakultät 2  ja 

Sebastian Weiberg  Fakultät 4  ja 

Anika Pehl   Fakultät 5  ja 

Friederike Orths  Fakultät 6  ja 

Klaus Koeller   Fakultät 6  ja 

Viktoria Boecker  Fakultät 7  ja 

Julia Katharina Recker  Fakultät 9  ja 

Nicole Meihsner  Fakultät 9  ja 

Einstimmig hat die FSRK beschlossen, dass die zur Verfügung stehenden Gelder ebenfalls für 

zukünftige Events verwendet werden sollen und der kommende Vorsitz zu einem bedachten Umgang 

der Gelder verpflichtet wird. 
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TOP 4: FSRK Grillfest 

Nach der Abstimmung zur Verwendung der Gelder unter TOP 3 wurde gebeten, zur Planung des 

Grillfestes überzugehen. Als Standortvorschläge für das Grillen wurden die Grillhütte an der Hardt 

und ein Grillen hinter Gebäude Mi. gemacht (nachträgliche Anmerkung des Vorsitzes: Nach 

Rücksprache mit dem Dezernat 5 ist ein Grillen hinter Mi. aus brandschutztechnischen Gründen 

aufgrund der derzeitigen Hitzeperiode nicht möglich, das Grillen wird dann auf der Freifläche 

zwischen Gebäude Mi. und I. stattfinden). 

Bevor eine Entscheidung über den Grillort getroffen wurde bat die Konferenz zuerst ein Datum 

festzulegen. Aus der Diskussion heraus entstand der 19.07.2017, da eine Kollision mit weiteren 

Grillfesten/Feierlichkeiten ausgeschlossen werden sollte. Der Vorsitz regt an, die FSRK Sitzung vom 

12.07. auf den 19.07. zu verlegen, und auf eine Stunde zu verkürzen, im Anschluss soll um 17 Uhr 

gemeinsam alles für das Grillfest vorbereitet werden. Dieser Vorschlag wird einstimmig befürwortet 

und findet damit Anwendung.  

Nach erneuter Diskussion wird der Vorschlag hinter Gebäude Mi zu grillen zur Abstimmung gestellt: 

 

Frederieke Bergmann  Fakultät 2  Enthaltung 

Gerrit Mahn   Fakultät 2  ja 

Sebastian Weiberg  Fakultät 4  ja 

Anika Pehl (Vorsitz)  Fakultät 5  ja 

Friederike Orths  Fakultät 6  ja 

Klaus Koeller   Fakultät 6  ja 

Viktoria Boecker  Fakultät 7  ja 

Julia Katharina Recker  Fakultät 9  ja 

Nicole Meihsner  Fakultät 9  ja 

 

Mit einer Enthaltung und 8 ja-Stimmen wird der Vorschlag demnach angenommen. Das Grillfest soll 

offiziell von 18 Uhr bis 23.00 Uhr stattfinden. Ab 23 Uhr startet das gemeinsame Aufräumen und der 

Abbau. 

Der Vorsitz bittet um eine verbindliche Anmeldung für die Veranstaltung, um den genauen Bedarf an 

Getränken und Grillgut zu ermitteln. Hierzu wird um eine vollständige Teilnehmerliste der FSR I-IX 

gebeten, welche von den jeweiligen FSR an den Vorsitz per Mail versendet wird. Die Anmeldefrist 

endet mit dem 14.07.2017. In erster Linie sind in besonderem Maße die FSRK-Entsandten eingeladen, 

aber auch alle gewählten Mitglieder der FSR I-IX. 

Nach erfolgter Anmeldung und entsprechender Teilnehmerzahl werden die Vorsitzenden Anika Pehl 

und Gerrit Mahn die notwendigen Utensilien und Lebensmittel für das Grillfest, wie in der FSRK 

Sitzung besprochen, einkaufen. Der Vorsitz bittet die FSRK um eine Aufwandsentschädigung für die 

Organisation und Durchführung des Grillfestes, ebenso um die Erstattung der Fahrtkosten für die 

Einkäufe, die FSRK stimmt der Bitte einstimmig zu. 

TOP 5: Beirat Kommission 1 (Studium und Lehre) 

Aus dem Rektoratsgespräch wurde an den FSRK-Vorsitz die Bitte herangetragen den neu gegründeten 

Beirat zur Implementierung neuer Funktionen in Wusel oder eines neuen äquivalenten Online-Portals 

mittels einer studentischen Person dieses Gremiums zu unterstützen. Dieses Projekt wurde als 

langfristig determiniert, daher wird es zukünftig sicherlich notwendig sein, erneut ein Beiratsmitglied 

für dieses Amt zu wählen. Herr Frommer hat sich schon Gedanken über die Implementierung 

gemacht. Es wird von Seiten des Rektorats gewünscht, dass die entsandte Person zum einen 
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technikversiert ist und zum anderen bereit ist sich aktiv in den Prozess einzubringen resp. Sich in 

diesem zu engagieren. Der FSRK Vorsitz macht deutlich, dass die Notwendigkeit besteht in der 

heutigen Sitzung eine Person für dieses Amt zu ernennen.  

Viktoria Boecker (Fakultät 7) erklärt sich bereit als Beiratsmitglied mitarbeiten zu wollen. Sie wird 

von der FSRK als Mitglied einstimmig gewählt und damit in den Beirat entsandt. 

TOP 6: Berichte FSR/AStA 

 

Fakultät 1: nicht anwesend 

 

Fakultät 2: Das Grillfest des FSR wurde geplant, allerdings steht das Datum noch nicht fest. 

Fakultät 3: nicht anwesend 

 

Fakultät 4: FSR 4 berichtet, dass bei 2 der 4 vorhandenen Gasgrills die Düsen verstopft sind. Die 

Holzkohlegrills seien intakt. Die Fußballmeisterschaft der Mathematiker hat stattgefunden. Die 

Mitglieder der Fachschaft befinden sich auf der KOMA. Am 14. Juli findet am Freudenberg das All-

you-can-eat Grillfest statt. Es gibt keine Abendkasse, da die Karten immer schnell vergriffen sind, 

daher wird darauf verzichtet. 

Fakultät 5: Der Architektur-Master Informationstag hat gestern stattgefunden. Ein Grillfest am 

Campus Haspel ist noch in Planung. Der Großformatdrucker ist nicht voll funktionsfähig, da die 

Kosten einer Wartung zu hoch sind, wird davon abgesehen. Die Fachschaft entscheidet sich gegen die 

geplanten Ersti-Begrüßungstaschen. 

Fakultät 6: FSR 6 berichtet ebenso, dass die Idee der AStA-Taschen als nicht gut befunden wurden. 

Flyer der Grillfete der Fachschaft wurden ausgeteilt. 

 

Fakultät 7: Am 2. Juli findet der Schwebebahnlauf (Marathon) statt. Die Fachschaft nimmt daran teil. 

Am 5. Juli findet das Grillfest am Freudenberg statt. Außerdem hat die Fachschaft am Multi-Copter 

Cup teilgenommen (Drohnen) und den 1. Platz in Hannover geholt. 

 

Fakultät 8: nicht anwesend  

 

Fakultät 9: Es gab eine Mitgliedsumstrukturierung, da Neuwahlen stattgefunden haben Neue 

Vorsitzende der Fachschaft ist Julia Recker. Die Fachschaft hat eine 1- wöchige Studienfahrt nach 

Guidel, Frankreich unternommen. 

AStA: Der AStA-Vorsitz berichtet, dass gestern das Rektoratsgespräch stattgefunden habe. Es gab 

Bedenken gegen VGWort, jedoch sprechen sich alle Parteien im Bundestag gegen VGWort aus. Aus 

diesem Grund wird davon ausgegangen, dass das Bestehen der Online Semesterapparate nicht in 

Gefahr ist. 

Am 10.07. sind die Gebäude V und W bezugsfertig, deswegen werden weitere Maßnahmen zur 

Verkehrsberuhigung an der Gaußstraße getroffen. Die Gebäude sollen zum kommenden Winter 

Semester 2017/18 bezogen werden.  

Es gibt eine große Bahnsperrung im August. Diese fällt leider in eine Phase, in der einige Klausuren 

anstehen. Vom Rektorat wurde ein umfangreiches Maßnahmenpaket beschlossen. An Tagen mit 

großen Prüfungen soll mit dem VRR zusammengearbeitet werden. 

Es steht in Aussicht, dass die BUW bald einen Musik Lehramts Master anbieten wird in Kooperation 

mit der Uni Köln. 
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FSRK-Vorsitz: Der Vorsitz berichtet vom Rektoratsgespräch, dass es keine Uni-Card geben wird, 

einige Funktionen, wie der Studierenden-, Bib-Leihausweis und das NRW Ticket (mittels QR-Code) 

sollen in der BUW-App Erweiterung integriert werden. Für das Rektorat stehe fest, ohne eine geplante 

Studierendenbefragung durchgeführt zu haben, dass die Kosten für eine Uni Card zu hoch seien, daher 

soll die bereits bestehende BUW-App um einige Einheiten erweitert werden. Die Fachschaften sind 

allerdings sehr unglücklich mit dem Umstand, dass es keine Uni Card in Kartenformat geben wird, da 

genau dies von den Studierenden gewünscht ist. Auch von Seiten des HSW wird es damit keine 

Bezahlmethode in der Mensa geben. 

Das Rektorat sieht kein Problem in der Umsetzung. Allerdings hat das FSRK folgende Kritikpunkte 

anzumerken: 

- Was geschieht mit den Personen, die kein Smartphone besitzen? 

- Was geschieht mit den Personen, die z.B. über ein Windows Phone verfügen? (Die UNI App 

ist nur für IOS und Android konzipiert) 

- Was geschieht, wenn die App mal nicht funktionsfähig ist? 

- Was geschieht, wenn der Akku des Smartphones leer ist? 

Der FSRK-Vorsitz macht deutlich, dass diese exemplarischen Fragestellungen schon bereits vor einem 

Jahr als Kritikpunkte festgehalten wurden und vom Vorsitz an das Rektorat herangetragen wurden. 

Viele Universitäten verfügen über eine Uni-Card, die FSRK spricht sich daher kritisch gegen die 

Entscheidung des Rektorates aus. 

 

TOP 7: Sonstiges  

Das autonome Fachschaftenreferat möchte sich darum bemühen, dass Grundschullehramtsstudenten 

auch in den FSR 4 eintreten können. Aus diesem Grund soll vorab darüber mit dem AStA gesprochen 

werden, bevor ein Antrag bei der FSRK eingereicht wird. 

Der Vorsitz macht noch einmal auf den von FSR 3 geforderten Link zur gemeinsamen O-Wochen 

Planung aufmerksam, hier können alle FSR ihre Kneipentouren/Feierlichkeiten eintragen, damit es 

nicht zu unerwünschten Überscheidungen bim Kneipenbesuch kommt: 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Bzo_QJwvWglorcFcrQ9d_NHuM6Q2M5sY8xQgYWwK7u

o/edit 

Erneut kündigen die Vorsitzenden an, dass im August ein neuer Vorsitz für die FSRK gewählt werden 

muss. Es ist den derzeitigen Vorsitzenden keinesfalls möglich kommissarisch, wie in der 

Geschäftsordnung verankert, im Amt zu bleiben, daher wird in der kommenden Sitzung im Juli darum 

gebeten, Vorschläge für zwei neue Vorsitzende einzureichen.  

Die FSRK bittet den Vorsitz darum, einen knappen Überblick über die hauptsächlichen Aufgaben zu 

liefern: 

- Einladen zu den Sitzungen 

- Sitzungsleitung 

- Betreuung der Homepage 

- Verwaltung/Verteilung der Gelder der Fachschaftsräte  

- Uniinterne Kommunikation mit allen dazugehörigen Gremien/Personen 

- FSRK Vorsitz hat ein Stimmrecht im Senat 

- Ansprechpartner bei Problematiken der FSR 

- Aktuelle Angelegenheiten 

Die nächste Sitzung findet somit am 19.07.2017 um 16 Uhr im AStA Großraumbüro statt. 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Bzo_QJwvWglorcFcrQ9d_NHuM6Q2M5sY8xQgYWwK7uo/edit
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Bzo_QJwvWglorcFcrQ9d_NHuM6Q2M5sY8xQgYWwK7uo/edit

